

NATIONS DE L'EXTERIEUR PEUVENT LEUR AIDER ET, DANS CERTAINS CAS - JE PENSE EN PARTICULIER AU ROLE DES ETATS-UNIS -, LEUR CONCOURS PEUT S'AVERER CRUCIAL. MAIS SEULS LES BELLIGERANTS PEUVENT DECIDER DE FAIRE LA PAIX.

A L'HEURE ACTUELLE, L'ACTIVITE DEPLOYEE A CETTE FIN S'INTENSIFIE. TANT LE SECRETAIRE GENERAL DES NATIONS UNIES QUE LE SECRETAIRE D'ETAT AMERICAIN SE SONT RENDUS AU MOYEN-ORIENT ET M. VANCE, QUE J'AI VU IL Y A DEUX OU TROIS SEMAINES, AFFICHAIT UN OPTIMISME PRUDENT. LE PREMIER MINISTRE D'ISRAEL EST VENU A WASHINGTON, ET LE PRESIDENT SADATE D'EGYPTE EST A LA VEILLE DE FAIRE DE MEME. LE DIALOGUE EST DONC AMORCE DE NOUVEAU, MEME SI CE N'EST QU'INDIRECTEMENT JUSQU'A PRESENT.

IL EST PEUT-ETRE TROP TOT POUR ETRE OPTIMISTE. LE FOSSE ENTRE ISRAEL ET LES ETATS ARABES RESTE TRES LARGE, NOTAMMENT SUR LES QUESTIONS DES FRONTIERES ET DU STATUT POLITIQUE DES PALESTINIENS. ON SEMBLE TOUTEFOIS S'ENTENDRE POUR REPRENDRE LES POURPARLERS DE GENEVE PLUS TARD CETTE ANNEE, SANS CONDITIONS PREALABLES QUANT A L'ORDRE DU JOUR. LES PARTIES EN PRESENCE SOUHAITENT EGALEMENT UNE SOLUTION PERMANENTE ET GLOBALE, ET NON PAS DES MESURES PROVISOIRES.

JE CROIS QUE LA PAIX EST A NOTRE PORTEE, CAR EN PLUS DE S'ENTENDRE SUR LE CADRE DE LA NEGOCIATION, LES PARTIES RECONNAISSENT QU'IL EST URGENT DE LA MENER A BON TERME. IL FAUT ESPERER QU'ELLES SAURONT SAISIR L'OCCASION, CAR CELLE-CI NE SE REPRESENTERA PEUT-ETRE PAS DE SITOT. JE SOUHAITE QUE LES PRINCIPAUX PROTAGONISTES DANS CETTE LUTTE POUR LA PAIX PUISSENT RELEVER LE DEFI QUE LEUR RESERVE 1977. NOTRE AMITIE POUR ISRAEL ET POUR LA PAIX NOUS COMMANDE A TOUS DE PARTAGER CES ESPOIRS.

